

Gesundheit

Mehr Eigenverantwortung und Wettbewerb

August 2024

Qualitätswettbewerb statt Planwirtschaft

- › Eine effiziente und qualitativ hochstehende Gesundheitsversorgung zeichnet sich aus durch Kooperationen und eine starke integrierte Versorgung, die auch intermediäre Angebote beinhaltet. Wettbewerbliche Prinzipien machen sie finanzierbar.
- › Die hohe Regulierungsdichte vor allem im Spitex- und Pflegeheimbereich wird reduziert – zugunsten von ökonomischen Optimierungsmöglichkeiten und einer Stärkung der Fachkompetenz der Pflegefachpersonen.
- › Die zunehmende Bürokratie wird durch Verzicht auf staatliche Eingriffe und unnötige Regulierungen in sämtlichen Bereichen des Gesundheitswesens reduziert.
- › Die Entflechtung der Mehrfachrolle des Kantons als Eigentümer, Leistungsbesteller, Finanzierer und Regulator bei den Aargauer Kantonsspitalern ist zwingend und dringend notwendig.

Weniger Überkonsum dank mehr Eigenverantwortung

- › Die Patienten übernehmen mehr Verantwortung für die eigene Gesundheit und die verursachten Kosten – in der Vorsorge, der Behandlung, der Versicherung und der Eigenleistung.
- › Ressourcenschonendes Verhalten von Patienten wird gefördert und belohnt.
- › Durch Einbezug der Patienten in die Entscheidung über Gesundheitsleistungen übernehmen sie mehr Eigenverantwortung. Patienten werden befähigt, Entscheidungen kritisch zu hinterfragen. Die Qualität der erbrachten Leistungen wird zum Wettbewerbsfaktor.

Innovation und Digitalisierung fördern, Fehlanreize eliminieren

- › Das elektronische Patientendossier ist so zu gestalten, dass es einen ersichtlichen Mehrwert für Patienten und Leistungserbringer bietet.
- › Die Digitalisierung und damit zusammenhängende Innovationen im Gesundheitsbereich sind voranzutreiben.
- › Die Cybersicherheit soll auch im Gesundheitswesen einen hohen Stellenwert einnehmen.
- › Ältere Menschen leben solange wie möglich zu Hause. Dazu werden ambulante Hilfen gestärkt und Fehlanreize in der Finanzierung beseitigt. Die steigende Lebenserwartung erfordert geeignete Wohnformen für das Alter.